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Local:  BH-AIRPORT – Sala PADC 

Data: 09/06/2022 

Horário: 10:00 - 11:50 

Elaborado/Coordenado por: Felipe Brandão Santos 

  ÁREA INTEGRANTE 

Planejamento Operacional (BHA) Felipe Brandão Santos (Coordenador CGRA) 

Planejamento Operacional (BHA) Geovane Medina de Freitas 

Ouvidoria (BHA) Rafael Abreu Fernandes 

ACOLASA Roland Leonard Avramesco 

CONCRETAR Bruno Viana Salomão Nassif 

ACOLASA Alírio Quintela Soares 

ACOLASA Sandra Vissoto 

Condomínio Amendoeiras Rogério L. de Sá fortes 

ASSUNTOS TRATADOS 

 
Reunião iniciou com as apresentações dos representantes presentes conforme lista de assinaturas anexa.  

 Sandra - Presidente da ACOLASA e síndica do Bounganville 

 Bruno Nassif - Condomínio Amendoeiras 

 Alírio - Condomínio Veredas 

 Rogerio Sá Fortes - Condomínio Amendoeiras 

 Brigadeiro Roland - Assessor para assuntos de Segurança e ruídos aeronáuticos. 

Assuntos abordados pelo Felipe através da apresentação 

 Apresentação do PZER atualizado 

 Pontos do Ofício 8/2022 ACOLASA 

 Discussão sobre o espaço aéreo em SBCF 

A reunião foi iniciada abordando o tema principal que seria o desejo da Associação de que retorne com o 
procedimento de decolagem que era efetuado antes de 2015 e foi alterado à revelia da comunidade. 
Geovane Medina pontua que a solução desejada será levada em análise dentro da Comissão de 
Gerenciamento de Ruído Aeronáutico, da qual membros da ACOLASA estão convidados a participar. 
Medina reforça ainda que antes de discutirmos a alteração do procedimento de decolagem, soluções 
abatimento de ruído e tratativas sobre encurtamento de saída já estão em andamento e devem mitigar 
o impacto do ruído aeronáutico sobre a comunidade. 
 
Roland solicitou a participação da ACOLASA nas reuniões com a Prefeitura de Lagoa Santa com um 
representante deles, com a secretaria de Meio Ambiente. Sandra sugeriu conversar com o Breno, 
Secretário de Desenvolvimento, além da secretaria de Meio Ambiente e se dispôs a intermediar este 
contato. 
 
Roland informou que no site o documento com mapa de ruído, está com o uma parte cortada e solicitou 
atualização, Felipe, disse que irá solicitar a correção. 
 
Em relação ao ofício, sugestão de termos reunião de 3 em 3 três meses com a ACOLASA, período 
intercalado com a reunião da comissão. Elaboração do PZER será com participação da comunidade 
através da ACOLASA agora que eles são membros da comissão. PEZR já atualizado, estava pendente 
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aprovação na ANAC, porém, agora já está atualizado no site. Geovane apresentou que com a troca das 
frotas pelas cias aéreas, teremos aeronaves 15% menos ruidosas, prazo deste plano é de até 3 anos. 
 
Apresentação de procedimento de atenuação de ruído, a partir de 25 agosto de 2022, documento 
enviado ao ICA em abril de 2022. Apresentado que a frequência de monitoramento será anual e que a 
última foi feita por 24 horas. Reforçamos a importância de identificar os horários corretos dos incômodos 
e se possível a identificação das aeronaves. 
 
Brigadeiro reforça o tempo de resolução dos problemas está muito extenso, se possível encurtar a solução 
e ser o mais ágil nas tratativas. Geovane reforçou que alguns passos já foram tomados, como o 
abatimento de ruído, alteração do plano no site e a exceção de curva, que já está sendo tratada com a cia 
aérea pelo Felipe e será discutida também pela comissão com a DECEA na próxima reunião. 
 
Sugestão do Bruno de disseminar com os condôminos uma rotina para anotar as datas do incômodo e 
centralizar com a ACOLASA para que seja encaminhado à Ouvidoria. Reunião encerrada as 11:50h com os 
agradecimentos e reforçando os esforços de melhoria e abrindo os canais para contatos diretos entre a 
BHA e a ACOLASA. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 




